

Chères sœurs, chers frères,

Les propositions des documents synodaux « Gestion du corps pastoral » ont suscité de vives discussions dans les paroisses et les districts, principalement :

- la crainte d'une centralisation trop importante de l'EPUB,
- la volonté de mettre en avant l'évangélisation,
- la redynamisation des paroisses.

Ce samedi 13 mai, des éléments nouveaux ont apporté un éclairage à ces documents synodaux. Ainsi, beaucoup de postes pastoraux seront vacants à très brève échéance. De plus, le ministre de la justice a demandé à l'EPUB de rationaliser ses dépenses, avec notamment le souhait que l'EPUB se prononce sur l'arrêt des frais de vacature des paroisses dans les 2 semaines qui viennent.

L'Assemblée a donc décidé de mettre fin au système de demandes de frais de vacature à partir du 1^{er} juin 2023. Et elle a donné un mandat au conseil synodal, du 13 mai au 17 novembre, pour procéder à des nominations administratives provisoires à 150% dans les paroisses vacantes.

Le débat concernant le corps pastoral se poursuivra lors de la prochaine Assemblée synodale, le 18 novembre prochain – en tenant compte des commentaires et des questions de ce 13 mai. Le Conseil synodal veillera à consulter les districts en temps utile et à leur fournir les documents nécessaires.

Il nous a également été communiqué que le mercredi 3 mai dernier, de fortes pluies ont fait déborder la rivière Sebaya, au Rwanda, pays cher à l'EPUB en raison des liens forts avec l'EPR. Les effets ont été dramatiques, avec plus de 130 morts et des sinistres matériels.

Nos frères et sœurs du Rwanda en appellent à nos prières mais aussi à notre solidarité. Un appel a été envoyé aux paroisses ce jeudi 11 mai, il est aussi disponible sur le site web de l'EPUB www.protestant.link.

Chèr.es frères et sœurs,

Vous le savez déjà sûrement, le Rwanda a été touché ce jeudi 4 mai par de graves inondations, qui ont fait plus de 130 morts et détruits quelques 5100 habitations familiales, condamnant hommes, femmes et enfants de tous âges à se trouver sans abri. Le bétail et les infrastructures ont également connu des pertes.

Notre sœur l'Église Presbytérienne au Rwanda a elle aussi été impactée dans les presbytères *de* Rubengera, Kirinda et Gisenyi.

Le président de l'EPR, le pasteur Pascal Bataringaya, en a appelé à nos prières.

L'ASBL de l'EPUB Solidarité Protestante, a décidé de mener une collecte de fonds d'urgence. Ceci permet à toutes celles et tous ceux qui donneront de bénéficier d'une réduction d'impôt à hauteur de 40% du montant apporté et même, s'ils le souhaitent, d'augmenter l'importance de leur don.

Les dons peuvent être versé sur le compte de solidarité protestante : BE 37 0680 6690 1028 avec la mention Rwanda-2023.

Vous trouverez plus d'info sur le site de Solidarité Protestante :

<https://www.solidariteprotestante.be/2023/05/sos-inondations-rwanda/>

Salutations cordiales, met vriendelijke groet, mit freundlichem Gruß.



Jean-Guillaume DeMailly, Communication / Communicatie/ Kommunikation

EPUB - Église Protestante Unie de Belgique

[https://protestant.link/](http://www.protestant.link/)